

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Guía que acompañaba a polaco extraviado visitaba la zona desde hace 9 años**

Pág. : 4

Cm2: 628,4

VPE: \$ 959.621

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad: No Definida

SIN RESULTADOS POSITIVOS CONTINÚA BÚSQUEDA DE TURISTA

Guía que acompañaba a polaco extraviado visitaba la zona desde hace 9 años

El también ciudadano polaco, Wojciech Wiltos, —quien acompañaba a Mariusz Wojtowicz (67)— relató que el día en que tenían previsto iniciar el descenso se separaron mientras realizaban trekking, acordando reunirse en un punto específico de la ruta. Sin embargo, Wojtowicz nunca llegó al lugar convenido.

LIONEL VARELA Á. / Región de Coquimbo

Sin novedades positivas culminó el segundo día de búsqueda del turista de nacionalidad polaca extraviado en el cerro Quebrada Seca, en el sector cordillerano de la comuna de Vicuña, en las cercanías del complejo Juntas del Toro.

Se trata de Mariusz Boguslaw Wojtowicz, de 67 años, quien es intensamente buscado desde el 14 de enero, tras no regresar al punto acordado luego de realizar un ascenso en una zona de alta montaña.

Según antecedentes a los que pudo acceder Diario El Día, el excursionista se registró el pasado 11 de enero en la tenencia fronteriza Juntas del Toro, en compañía de otro ciudadano polaco identificado como Wojciech Wiltos, fijando como fecha de retorno el 14 de enero, situación que finalmente no se concretó. Ante esta ausencia, su acompañante dio aviso a Carabineros, activándose de inmediato el protocolo por presunta desgracia.

Los dos ciudadanos polacos se habían propuesto subir el cerro Quebrada Seca, una ruta muy apetecida por quienes practican montañismo. La mayoría de las incursiones se realizan en dos días, pero debido a la edad de Wojtowicz (67 años), habían decidido hacerlo en cuatro.

En sus primeras declaraciones a Carabineros, Wojciech Wiltos —quien se desempeña como guía de montaña y en cuyas redes sociales se aprecia que ha subido varias cumbres alrededor del mundo— indicó que, en un punto



En la imagen se puede apreciar al ciudadano polaco Wojciech Wiltos tratando de darse entender a los funcionarios de Carabineros y relatar el recorrido y circunstancias en que vio por última vez a Mariusz Wojtowicz (67).

CEDIDA

del regreso, se habrían separado. Sin embargo, su compatriota no llegó en el tiempo estipulado al punto de encuentro.

Cabe señalar que Wiltos, quien tras ser rescatado desde la montaña por Carabineros, debió constatar lesiones en el hospital de Vicuña, siendo posteriormente, dado de alta, tras lo cual, se trasladó a la comuna de Coquimbo, donde espera instrucciones mientras se mantiene la búsqueda del deportista extraviado.

Cabe señalar que el turista de origen polaco habría participado como guía de la expedición, ya que es parte de una empresa de montañismo y en su perfil indica que desde hace nueve años visita la zona del valle del Elqui.

“He decidido centrarme en lo que más me apasiona: las expediciones a mis queridos Andes. En colaboración con exploruj.pl, hemos preparado un viaje a uno de los lugares más mágicos del mundo: el Valle del Elqui, en la zona central de Chile. Tendré el honor de guiar al grupo y mostrarles los lugares que he recorrido”, se puede leer en una publicación de hace 9 años de su perfil de LinkedIn.

El guía polaco explicó que se trasladaban portando un teléfono satelital, pero que no contaba con la carga adecuada. Además, Carabineros señaló que, pese a la experiencia de los

Protagonista



José Ramírez

SUBPREFECTO DE LOS SERVICIOS
DE LA PREFECTURA COQUIMBO

“Ayer recorrieron unos 10 kilómetros a la redonda y pasada las 17 horas, la patrulla GOPE, junto con el operador del dron del municipio de La Serena, iniciaron el descenso desde el área de interés hacia la Tenencia Juntas del Toro para el reabastecimiento logístico”

excursionistas, a priori no contaban con el equipo apropiado para acampar en alta montaña.

Durante el primer día habrían avanzado unas seis horas para cubrir cinco kilómetros y llegar aproximadamente a los 3.212 metros sobre el nivel del mar. Tras llegar a ese punto, habrían armado su campamento y el día 12 habrían iniciado de madrugada su ascenso, logrando alcanzar la cima luego de otras seis horas de recorrido.

Como relató el ciudadano polaco que logró regresar, fue en el descenso donde se generaron los problemas y se separaron uno del otro.

INTENSA BÚSQUEDA

En declaraciones a Diario El Día, el teniente coronel José Ramírez, subprefecto de los servicios de la Prefectura Coquimbo, informó que ayer jueves las labores de búsqueda se retomaron desde las 05:00 horas, con un amplio despliegue de personal especializado.

En el operativo participan efectivos del GOPE, equipos de montaña de Carabineros, rescatistas del Cuerpo de Socorro Andino, una patrulla de alta montaña del Ejército y apoyo aéreo mediante un dron facilitado por la municipalidad de La Serena, herramienta clave para ampliar el

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Guía que acompañaba a polaco extraviado visitaba la zona desde hace 9 años**

Pág. : 5

Cm2: 334,1

VPE: \$ 510.100

Tiraje:

6.500

Lectoría:

19.500

Favorabilidad:

No Definida



CEDIDA

Gracias al dron del municipio de La Serena se ha logrado barrer desde el aire la zona en que podría encontrarse el veterano deportista polaco.

rastreo en zonas de difícil acceso.

El oficial explicó que los operativos se desarrollaron durante las horas de luz natural y mientras las condiciones climáticas lo permitieron, considerando que los fuertes vientos representan una de las principales dificultades en sectores de alta montaña. No obstante, destacó que los equipos cuentan con la preparación y experiencia necesarias para enfrentar este tipo de escenarios.

Ramírez sostuvo que ayer recorrieron unos 10 kilómetros a la redonda y que, pasadas las 17:00 horas, la patrulla del GOPE, junto con el operador del dron del municipio de La Serena, iniciaron el descenso desde el área de interés hacia la Tenencia Juntas del Toro, para el reabastecimiento logístico, descanso del personal y la

planificación estratégica de las operaciones para la jornada del viernes.

“Eso sí, el personal de la patrulla del Ejército y los voluntarios de Socorro Andino procedieron a armar un campamento de alta cordillera en un punto estratégico. Esta medida permitirá reactivar los rastreos de forma inmediata a primera hora del viernes, desde una cota superior”, explicó el oficial de Carabineros.

PRESUNTA DESGRACIA

El fiscal jefe de Vicuña, Nicolás Shertzer, en tanto, explicó que hasta el momento la fiscalía está enfocada en lograr dar con el paradero del ciudadano polaco que actualmente se encuentra desaparecido.

“El GOPE de Carabineros está trabajando en el sitio del suceso. Hoy (jueves) estuvo desde las 04:00 de la mañana. Hay brigadas de rescate especiales también y, cada hora que pasa, se sigue sumando apoyo de búsqueda. Estamos también a la espera de apoyo aéreo para facilitar esta labor y, obviamente, esperamos que dentro de las próximas horas pueda ser hallado este ciudadano polaco con vida”, señaló el persecutor.

En ese contexto, Shertzer indicó que, en base a la experiencia, la fiscalía no puede descartar ninguna hipótesis en una fase inicial como la actual.

“Pero por ahora podemos decir que se trata de una persona que se perdió en el cerro y, en ese sentido, las diligencias están orientadas a buscarlo. No existe por ahora alguna otra hipótesis que diga relación, por ejemplo, con un homicidio o algún cuasidelito. Necesitamos primero dar con el paradero de este ciudadano polaco para luego evaluar qué otras diligencias tenemos que realizar”, señaló el abogado.

El fiscal jefe de Vicuña explicó también que un equipo de la fiscalía se constituyó en el sitio del suceso.

“Estuvimos en la tenencia Juntas del Toro, luego nos trasladamos hasta el inicio del sector donde habían comenzado a caminar ambos ciudadanos polacos. ¿Quién es la otra persona que lo acompaña? ¿En qué circunstancias, por supuesto, se pierde el ciudadano polaco? Eso es lo que estamos trabajando actualmente”, dijo el persecutor.

PREFERIR GUÍAS LOCALES

Desde el municipio de Vicuña, por su parte, el alcalde Mario Aros hizo un llamado a las personas que llegan a la zona a practicar deportes de alta montaña para que vengan preparadas y acompañadas por guías locales, a fin de que no se repitan este tipo de situaciones.

“Esta ruta está abierta y es muy usada, pero insistimos en que se apoyen con guías locales y que cuenten con las certificaciones correspondientes”, sostuvo el edil, quien agregó que están apoyando las labores de búsqueda a través de la Oficina de Emergencias del municipio.

Para el guía de trekking y experto en montañismo con más de 26 años de experiencia, Rolando Vera, lo importante es contar con un guía certificado que conozca las montañas locales.

“Además, más allá de la experiencia de las personas, del equipo técnico que se tenga o de la preparación física, siempre puede ocurrir algo en la montaña. Entonces, lo importante es que las personas estén capacitadas, sobre todo en primeros auxilios, y que cuenten con el equipo mínimo para poder responder ante una situación de emergencia. Nadie está exento de este tipo de situaciones. En mi caso particular, no critico ni juzgo, porque a todos nos puede pasar, más allá de la preparación que tengamos, ya que al final depende de nosotros, pero también de la madre naturaleza. Por eso, lo fundamental es estar atentos y bien preparados”, sostuvo el guía certificado.